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CONSULTA AMBIENTALE 

 

 
VERBALE DI SEDUTA 

 

L’anno 2023 il giorno 30 novembre alle ore 18:00 si è riunita la Consulta Ambientale,  
nella seguente composizione: 

N.  Cognome e Nome Posizione Presenza* 

1 Berti Ivano Presidente  P 
2 Gabriele Somma Vice Presidente  Ag 
3 Bernabeo Alberto Componente Ag 
4 Bortolotti Aldo Componente P 
5 Epifani Stefano Componente A 
6 Gelsomini Gisella Componente Ag 
7 Marchesi Matteo Componente Ag 
8 Marchesini William Componente P 
9 Mazzoni Bruno Componente Ag 
10 Montanari Lorenza Componente P 
11 Monterumisi Franco Componente P 
12 Preti Maurizio Componente P 
13 Valmori Alfeo Componente P 
14 Monfrinoli Anna Componente P 
15 Ricci Verena Componente P 
16 Tosi Danilo Componente P 
17 Turra Matteo Componente Ag 
18 Vignudelli Vanna Componente Ag 

    
Prendono inoltre parte alla seduta: 
 

Posizione Presenza * 

Assessore Matteo Badiali P 
Ufficio Ambiente  

Belluzzi Fabio (Zeula + CAI) P 
Messieri Andrea (Cittadino) P 
  
  
  

*(Indicare a margine di nominativo P se presente, A se assente, Ag assente giustificato). 

 

Le funzioni di Segretaria vengono svolte da Verena Ricci, Maurizio Preti e Ivano Berti 

 
Verificato il numero dei presenti, la Consulta procede affrontando gli argomenti iscritti in ODG:  
 
 

1) Approvazione verbale riunione precedente: 
  
Verbale riunione del 28/09/2023. Approvato. 
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2) Sostenibilità ambientale: 
 

Berti consegna e illustra ai presenti un documento sulla “Sostenibilità” evidenziandone le 
tipologie principali (ambientale, economica, sociale e alimentare). 
L’Ass. Badiali presenta con slides gli obiettivi dell’Agenda ONU 2030, in occasione dell’incontro 
della COP28 in corso a Dubai in questi giorni. Cioè limitare la temperatura massima del pianeta a 
massimo +1,5 °C con interventi adeguati.  
L’anno 2022 è stato l’anno più caldo da quando esistono le misurazioni. 
Necessario l’adattamento al cambio del clima con una maggiore resilienza. 
Rendicontazione della sostenibilità rispetto alla Agenda ONU 2030. 
 
Marchesini - Molte perplessità su ciò che è stato esposto. Serve più “mal di pancia” per agire. 
Le eccellenze della Pianura Padana creano molto inquinamento. 
Crede vada seguito il principio di precauzione: nel dubbio di un esito negativo, meglio non agire! 
 
Bortolotti - Vede un futuro molto negativo per ciò che riguarda le politiche energetiche e di 
sostenibilità, per esempio utilizzo delle auto elettriche non risolutivo. 
Per l’energia servono piani industriali coerenti, incentivare il metano e un nucleare sicuro. 
A Zola Predosa, cosa pensano i cittadini della sostenibilità ambientale?  
Per ciò che riguarda le vasche di laminazione qualcosa non funziona bene; infatti all’interno di 
quelle costruite vengono piantati alberi (anche dentro i fossi si lasciano crescere gli alberi), 
questo non va bene. 
 
Preti - I politici non sono in grado di fermare il sistema ambientale e industriale. 
A cosa si dovrà rinunciare? Si dovrà pensare all’energia nucleare? Dal problema dell’energia 
pulita, all’acqua pulita, dalla povertà, alla fame, dalla parità di genere, all’istruzione, dal 
cambiamento climatico alla tutela della biodiversità. La speranza è nel mondo scientifico che ci 
confermi il futuro dell’energia pulita. Via i combustibili fossili come carbone, petrolio e gas! 
Produrre energia pulita, senza forme di inquinamento. Le politiche attuali non sono ancora 
all’altezza delle sfide poste dalla crisi climatica, conoscere meglio le proposte del clima, quali 
programmi per ridurre le emissioni al 2030/35. Localmente dovremmo partecipare ai Consigli 
comunali per essere più informati sulle scelte che vengono prese. 
 
Montanari - D’accordo sulla maggiore presenza nei Consigli comunali per essere più informati. 
 
Monterumisi - Cosa si fa nel Comune di Zola Predosa per la sostenibilità?  
Cosa proporre ai cittadini, quali azioni pratiche possono fare? 
 
Badiali - I Bilanci partecipativi danno un contributo, intervengono sulla gestione dei territori e i 
cittadini possono partecipare (seppur a volte con tempi lunghi). 
Attraverso l’educazione si può creare consapevolezza. 
Rispetto al Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile introdotto dal Patto dei Sindaci (PAESC), gli 
edifici pubblici di Zola Predosa hanno un conto termico positivo cioè basso. 
Si è creata la Comunità solare per edifici pubblici e qualche privato e la Comunità energetica 
nella zona industriale. 
Si sta parlando del raddoppio della ferrovia BO- Vignola con lo smantellamento di alcuni passaggi 
a livello (es. via Roma). 
Inoltre si farà un collegamento ferroviario Pianoro-Casalecchio. 
L’autobus n°20 notturno dei weekend è molto frequentato ed è stato necessario il raddoppio. 
A breve (?) si farà il Regolamento del Verde Unico per tutti i Comuni dell’Unione. 
Il 10 gennaio verrà installato il semaforo ‘intelligente’ per accesso delle auto da via Dante su via 
Risorgimento. Sono in programma la sistemazione di 11 marciapiedi. È di prossima attuazione un 
Nuovo Piano del Traffico. 
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3) Nuova sentieristica CAI: 
 
 
Rimandato a prossime riunioni. 
 
 
 
 
 
 
 

4) Aggiornamento sul “sentiero dei gessaroli” / UNESCO; 
 

Badiali - Per ciò che riguarda il Sentiero dei Gessaroli, è stata fatta la convenzione con la proprietaria 
in cui è caduto il masso, per provvedere alla recinzione e quindi fare il nuovo percorso del sentiero, 
previsto per febbraio 2024. 
Si è ancora in attesa delle prescrizioni dell’UNESCO.  
Per i “Gessi di Zola” si prevede un evento in primavera. 
Necessaria sarà una nuova cartellonistica sul Verde ed in particolare nel percorso Vita. 
 
 
 
 
 
 
5) Varie ed eventuali: 
 
Ricci – Semaforo di Via Risorgimento con Via Masini (Zona Coop), con tempi di attesa troppo per chi 
arriva da Ponte Ronca e vuole immettersi in via Masini. 
  
Preti – Situazione marciapiedi da affrontare, molti sono pericolosi e con barriere architettoniche. 
Serve un nuovo piano del traffico 
 
Berti - Proposta riunioni CCA 2024:  

1) 25 gennaio –  
2) 28 marzo –  
3) 30 maggio –  
4) Poi nuova CCA. 

 
 
 
 
 
6) Definizione O.d.g. prossima seduta: 

           

 
Aggiornamenti sulle vasche di laminazione. 
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INFORMAZIONI CIRCA EVENTUALE MATERIALE CONSEGNATO 

In sede di Consulta è stato consegnato il seguente materiale: 

1) Documento sulla sostenibilità (allegato). 

 

Particolari rilievi/suggerimenti proposti dai componenti e/o dai presenti (non componenti): 

 

 

Richieste di approfondimenti ulteriori sugli argomenti trattati: 

 

 

Richieste di analisi di nuovi argomenti:  

 

 

Decisioni prese: 

 

 

 
 
La seduta si conclude alle ore: 20:30 
 
 
Firme 
 
Il Presidente       La Segretaria verbalizzante 
 

Ivano Berti Ricci – Preti - Berti 


